

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE, LITTÉRATURE, PRO ARIS ET FOCIS, SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 4 JANVIER 1912 85ème Année

Les cambrioleurs macabres.

La Sépulture de Mlle Lantelme

Paris, 23 décembre. Un immonde attentat a fait hier frémir Paris d'une horreur baudelaire. Des bandits ont violé une sépulture—celle d'une femme qui, belle, adulée, applaudie, mourait tragiquement, il y a quelques mois, à la fleur de l'âge. Qui eût cru que la destinée enterrerait de tant d'affreuses circonstances le souvenir de cette Mlle Lantelme, de cette Mme Edwards, en qui Paris saluait une des plus jolies comédiennes et voyait une reine du théâtre de demain? Il n'a pas suffi qu'elle ait trouvé, à vingt-cinq ans, une mort brutale dans les eaux du Rhin, il a fallu qu'encore soit profané le pauvre cadavre de la petite noyée... Devant cette tombe ouverte par des mains criminelles, quel moderne hanté par l'antique sagesse oserait répéter la phrase chère à la Grèce païenne et dire que les dieux aiment ceux qui meurent jeunes?

La découverte de l'attentat

Hier matin, vers huit heures, un fossoyeur passait dans l'avenue transversale No 1 de la 6ème division du Père-Lachaise. Là s'élevait la chapelle de la famille Edwards, un monument en grès poli, d'aspect sévère et majestueux, de proportions vastes, qui pardevant ferme une lourde porte, et qui, de l'autre côté, est éclairé par une fenêtre stylisée. D'un coup d'œil, l'homme remarqua que le vitrail de cette fenêtre était brisé. Un méfait, sans doute de la rafale de jeudi? Sans plus s'inquiéter, le fossoyeur poursuivait son chemin... Soudain, il se ravisa. Il revint vers le monument: il en fit le tour. Stupeur! Non seulement le vitrail en débris gisait sur le sol, mais les grillages qui devaient le protéger avaient été arrachés. A quelques pas, presque enfouis dans la terre boueuse, gisaient des ornements d'autel: un Christ en croix, une Vierge vêtue à l'italienne de brocarts précieux. La porte du monument, enfin, était "entrebâillée" et du sang se voyait sur son seuil!

Le fossoyeur courut prévenir le conservateur du cimetière. M. Desandres, commissaire de police, averti aussitôt, arriva en toute hâte. On ouvrit toute grande la porte de la chapelle... Alors le magistrat et les fonctionnaires accourus eurent cette vision terrifiante: dans la sépulture saccagée, la dalle funéraire était complètement descendue et le caveau béant laissait apercevoir un cercueil entr'ouvert...

L'atrocité de la scène était accrue par le malaise que ressentait tous les assistants. Le monument exhalait une odeur insupportable. A l'horreur, le danger ajoutait son frisson. Intrépides, des gardiens voulurent pénétrer dans la chapelle, descendre dans le tombeau. On les en empêcha: leur asphyxie eût été certaine. Que se passa-t-il alors? Quel- un voulut-il, en brûlant des journaux, purifier un peu cet air pestilentiel? Ou l'air qui pénétrait dans le caveau stimula-t-il le feu qui y couvait? Il fut impossible de s'en rendre compte; mais une fumée épaisse envahit de ses âcres tourbillons tout le monument et l'on put craindre que l'infortunée dépouille de Lantelme fût consumée par la flamme, affreuse conclusion de cette tragédie posthume. On suppose aussi que les bandits, obligés de renoncer à leur atroce besogne, ont mis le feu à la ouate qui entourait le corps soit intentionnellement, soit par mégarde, avec leur lampe à dessouder. Dans ce dernier cas, ils auraient dû fuir précipitamment, suffoqués par la fumée et par l'odeur qui se dégagait du cadavre.

Les pompiers de la rue Haaxo accoururent. Ils eurent bientôt fait d'éteindre ce feu surnois, bientôt fait d'installer un ventilateur puissant, et bientôt ils remontèrent le cercueil à la surface du sol dallé du monument. L'ouate qui entourait le corps était plus qu'à demi brûlée, brûlés les voiles qui protégeaient ces restes atrocement décomposés... On

les souleva légèrement—et l'on découvrit sous un coussin qui maintenait la tête un petit sac de toile: il renfermait encore les bijoux préférés de la morte...

Les Bijoux.

Lorsque le corps de la malheureuse femme fut retrouvé dans le Rhin, les autorités allemandes remirent les bijoux trouvés sur la morte à M. Edwards, qui ne voulut pas les reprendre et demanda au docteur Dauriac, chargé de l'ensevelissement, de laisser dans le cercueil les bijoux, auxquels la morte avait tenu plus spécialement. Ainsi fit le docteur Dauriac, qui eut cependant la précaution de placer ces bijoux sous le coussin qui soutenait la tête. C'est là qu'on a retrouvé ses bagues, une perle blanche et une perle grise qu'elle portait toujours, un pendentif orné de perles vraies et de brillants, un "anneau d'esclavage", un collier baroque; mais son magnifique collier de perles n'avait pas été mis dans le cercueil, contrairement à ce que l'on avait dit. Enfin on retrouva, près du visage, une miniature sur nacre représentant M. Edwards.

Incontestablement l'attentat a eu pour mobile le vol; la découverte du sac prouve seulement que les funéraires cambrioleurs ont manqué leur coup. On peut dès maintenant se rendre compte de leur dessin et reconstituer leur crime, encore que des détails demeurent mystérieux. Mais le parquet de la Seine, dès hier matin, a décidé de nommer un juge d'instruction, et M. Boucard a été désigné pour suivre cette lugubre affaire.

La situation s'aggrave en Chine.

Pékin, 3 janvier—Les soldats de la garnison de Chin Wang Tao, un port de traité sur le golfe de Liao Tang, au nombre de 4,000, ont avisé les légations étrangères à Pékin qu'ils étaient en faveur de la République et qu'ils refuseraient de marcher contre les insurgés si l'ordre leur en était donné.

Dans les cercles officiels on ne croit pas que cet incident affectera les négociations qui se poursuivent à l'heure actuelle entre le gouvernement impérial et les leaders révolutionnaires.

Les garnisons de Lanchow et de Chin Wang Tao, qui ont annoncé leur adhésion au mouvement républicain, sont composées par égales parties de Mandchous et de Chinois. Le gouvernement impérial paraît compter sur le loyalisme absolu des premiers et espère qu'en cas de révolte ils prendront les armes contre les Chinois. Cependant la défection de l'importante garnison de Lanchow, survenue au moment où le gouvernement impérial se préparait à reprendre les opérations contre les rebelles, complique singulièrement la situation du premier ministre Huan Shi Kai, et on se demande comment il parviendra à parer ce dernier coup porté à la monarchie chancelante.

Amoy, Chine, 3 janvier — Le "Banbe", un petit vapeur espagnol affecté au cabotage entre les divers ports de la côte chinoise, a été attaqué et pillé par des pirates ce matin à Tunyan.

Le commandant des troupes insurgées, campées dans les environs, sitôt qu'il eut été informé de cet incident, a embarqué un détachement sur une chaloupe à vapeur et a donné la chasse aux maraudeurs, qui, s'ils sont arrêtés subiront un châtiment exemplaire.

Pékin, 3 janvier—Trois mille soldats mandchous de la garnison de Pékin, ont reçu l'ordre, ce matin, de partir pour Chin Wang Tao, afin de réduire les mutins. Il est probable que des troupes régulières seront aussi envoyées à Lanchow.

Londres, 3 janvier—L'Agence Télégraphique d'Extrême Orient dans une dépêche adressée ce matin de Tien Tsin, mande que le délégué impérial Wang Wie Tze, envoyé par le premier ministre à Lanchow pour parlementer avec les soldats mutins à fait cause commune avec ceux-ci et a été proclamé leader des forces républicaines. Wang a l'intention de marcher avec son armée sur Pékin.

Il ajoute que le moment est venu pour le monde Chrétien de mettre fin à cette boucherie humaine, car, dit-il, les Chrétiens sont les plus grands de tous les assassins, parce qu'ils tuent avec des paroles de fraternité sur les lèvres et détruisent par le fer et par le feu les anciens mondes de l'Afrique et de l'Asie, pour traiter ensuite comme des bestiaux les hommes de races brune et jaune.

M. Loti termine sur ces mots: "Les guerres de conquête, sous quelque prétexte qu'elles soient entreprises, doivent être arrêtées, ou la paix du monde, le progrès et l'arbitrage resteront des paroles vides de sens à la plus grande honte de l'humanité."

Mme Lina Cavalleri obtient son divorce.

Paris, 3 janvier—La Cour Civile de la Seine a rendu ce matin un décret de divorce en faveur de Lina Cavalleri, artiste lyrique, contre son époux Robert Winthrop Chanler, de New York.

Les procédures n'ont été qu'une pure formalité et le décret a été lu en l'absence du représentant légal de M. Chanler. Ce dernier est condamné aux frais du procès.

EN PERSE.

Londres, 3 janvier—Une dépêche spéciale adressée de Téhéran au "Daily Mail" mande que M. W. Morgan Shuster, extré- sordinaire général du royaume de Perse, a remis ses livres et ses comptes à une commission présidée par M. Moinard, ancien directeur des douanes persanes.

Le remplaçant de M. Shuster n'a pas encore été nommé, mais il est probable que les fonctions de trésorier seront offertes à M. F. E. Cairns, un citoyen américain.

AU VATICAN.

Rome, 3 janvier — Le Pape a reçu ce matin, en audience privée, Monseigneur Thomas F. Kennedy, recteur du Collège Américain à Rome, qui a remis à Sa Sainteté une somme de \$3,500, comme don personnel de l'évêque et des prêtres du diocèse de Newark, New Jersey.

Pie X a exprimé ses remerciements au clergé américain. Monseigneur C. A. O'Hern, vicaire du Collège Américain a aussi été reçu en audience et a remercié le Souverain Pontife qui l'a récemment nommé chancelier privé en lui conférant le titre de Monseigneur.

Mort d'un écrivain renommé.

Breaulx, Allemagne, 3 janvier — Le Prof. Félix S. Dalm, historien, romancier et poète bien con-

DU 1er JANVIER AU 15 JANVIER

Vous pouvez transférer vos comptes d'épargne à la Banque qui vous CONVIENT LE MIEUX et dont la SURETÉ et l'ADMINISTRATION se recommandent à votre jugement conservateur le meilleur, par son long et heureux record.

The Whitney-Central Trust and Savings Bank

située à l'angle des rues St. Charles et Gravier, au centre de la ville possédée et mise en opération par les officiers et actionnaires de la Whitney-Central National Bank, avec ses ressources de plus de \$25,000,000.00, veut vos comptes d'épargne et ceux de votre famille et de vos amis, et vous garantit une SURETÉ ABSOLUE, un intérêt de TROIS ET DEMI POUR CENT, composé semi-annuellement, l'agrément et les commodités de ses quartiers modernes et l'avantage de ses conseils dans vos affaires commerciales et vos placements.

- OFFICIERS: CHARLES GODCHAUX, Président; J. E. BODDEN, Jr., Vice-Président; HARRY T. HOWARD, Vice-Président; H. O. FENNER, Caissier; ALBERT BLOOM, Vice-Président; J. L. COUTURIER, Assistant Caissier. BUREAU DE DIRECTION: CHARLES GODCHAUX, JAMES B. SHWOTT, BEN C. CASANAS, CHAS. M. WHITNEY, O. A. FARWELL, WIL H. DOUGLAS, FRANK E. WILLIAMS, OCHO ELMER, ROBERT LEONIR, SOL WEXLER, G. H. KELLY, THOMAS J. KELLY, JOHN E. BODDEN, JR., JOHN McDONALD, A. MONTELEONE, DR. G. A. M. DOBBER, MARCEUS STEVEN, GEO. J. GLOVER, STEIN, HARRY T. HOWARD, WALTER F. JARBUCK, SIMON WEIS, J. D. OKREFF, ALBERT BLOOM. SUCCURSALE DE CARROLLTON, 8132 RUE OAK, J. P. ST. MARTIN, Gérant. SUCCURSALE MORGAN STATE, Rues Chartres et Iberville. GEO. W. FOX, JR., Caissier. V. L. BERNARD, Ass't Caissier.

DEPECHEES Télégraphiques



M. Loti et la paix universelle.

Paris, 3 janvier—Le capitaine de vaisseau Louis Marie Julien Viaud, mieux connu sous le pseudonyme de Pierre Loti, a publié ce matin dans le "Figaro" un chaleureux appel à l'humanité en faveur de la paix universelle, appel qu'il fait suivre de critiques cinglantes sur la rapacité des puissances européennes. Le célèbre romancier qui n'a jamais caché ses sympathies pour le monde de l'Islam, déclare que la saisie de la Tripolitaine, sans défense, par l'Italie, n'est qu'une des manifestations de cette civilisation moderne qui contemple avec tranquillité les massacres, la guerre et l'effusion de sang innocent. Loti compare certaines puissances européennes à des hyènes attendant la curée pour se remplir l'estomac avec les débris de la Turquie, mutilée et mourante.

Au Cycle Français.

M. Zilbermann et Fogarty

924 Canal St. Phone Main 1781. A l'occasion des fêtes de Noël nous recommandons nos Bicyclettes de première marque avec une garantie d'une année. Bicyclettes Pierce-Tabor—Sterling aux prix variant de \$15.00 à \$80.00. Bicyclettes avec coaster Brack ou roue libre frein depuis \$22.50.

Nos Bicyclettes pour enfants depuis l'âge de 5 ans. Nous avons aussi un large assortiment de Tricycles et Vélopièdes pour enfants avec roues caoutchouc et billes partout. Moto-cyclettes Pierce, Bacycle, Flyng Merkel, 1, 2 et 4 cylindres, depuis \$175. Large assortiment d'accessoires pour automobiles, Diamond et Goodrich, enveloppes pour automobiles. Nous vendons les fameuses bougies Sootless, tout en cuivre. Nous réparons vos Bicyclettes à des prix raisonnables. Nous cherchons et délivrons vos Bicyclettes sans frais. Avant d'acheter ou de réparer, consultez-nous et vous serez satisfait.

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales. Vêtements confectionnés, Chapareux et Articles de toilette pour messieurs et enfants. Le magasin est ouvert les samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. On les rue Deschamps et Bessville, à deux lieues de la rue de Canal, Eau District, 414 marée.

Strictes restrictions.

New York, 3 janvier—Le crime de faussaire est tellement répandu aux Etats-Unis, et les pertes ont été si fortes pendant les douze derniers mois, que les compagnies qui émettent des assurances contre les faux ont adopté les restrictions les plus strictes, annonce-t-on ici aujourd'hui. Bien qu'aucun compte exact des pertes n'ait été tenu, Albert S. Osborne, un expert en écritures estime qu'elles représentent un total de \$15,000,000 pour les chèques et traites seuls pendant 1911. La principale restriction est que la banque assurée n'ouvrira pas de compte à celui qui ne sera pas personnellement connu d'un officier ou directeur, ou dont l'intégrité n'aura pas été garantie par un déposant.

Une méthode favorite des faussaires, récemment, a été de déposer un faux chèque apparemment certifié, sur une banque éloignée du dépositaire et de retirer l'argent deux ou trois jours après.

Grève à l'arsenal de Norfolk.

Norfolk, Vie., 3 janvier—Deux cent cinquante mécaniciens employés à l'arsenal de Norfolk, ont quitté le travail ce matin, en guise de protestation contre les nouvelles conditions de travail mises

La poêle active

Rien ne gardera votre poêle et votre gaudisseur aussi occupés que le délicieux Sirop de Déjeuner

VELVA

Il donne un goût incomparable aux gâteaux de froment, gaufres et biscuits chauds. Il est sain et délicieux—une véritable nourriture. Mis en bidons scellés pour qu'il reste propre, pur et frais dans son trajet de nous à vous. Demandez à votre épicer du Velva.

Penick & Ford, Ltd



Le Roi des Sirops de Table Dans Toutes les Bonnes Epicerias